
证券代码：300327                                   证券简称：中颖电子 
 

中颖电子股份有限公司投资者关系活动记录表 

编号 2019-029 

投资者来

访类别 

■特定对象调研                 □分析师会议 

□媒体采访                     □业绩说明会 

□新闻发布会                   □现场参观 

□一对一沟通 

□其他 

来访单位

名称及人

员姓名 

 

来访人员姓名 公司 

张闻天 国君电子 

陈飞达 国君电子 

王聪 国君电子 

陈小玲 南方基金 

刘祎 南方基金 

陈卓 南方基金 

蒋秋洁 南方基金 

李振兴 南方基金 

邹寅隆 南方基金 

吴超 南方基金 

黄明燕 南方基金 

张元 南方基金 

时间 2019年 11 月 21日 

地点 公司会议室 

上市公司 潘一德、徐洁敏 



接待人员 

投资者来

访主要内

容介绍 

首先由董事会秘书潘一德先生向电子行业分析师摘要介绍公司的情况、产品市

场和公司未来发展的展望。然后现场回答了提问，具体内容如下： 

1、 来宾问：介绍一下公司工控类产品的情况？ 

潘一德：公司在家电主控芯片领域属于国际领先，其中白电主控芯片已与欧美

日国际品牌大厂进行市场化竞争；小家电主控芯片的主要竞争对手主要来自于是韩

国、台湾的上市公司。 

公司持续在白色家电主控、电机控制及智能电表领域扩大市场份额。今年前三

季度，随着家电智能化应用的增加，公司在家电应用市场的产品导入项目数量增加、

变频空调主控芯片也有客户新增设计导入，导入后的未来一段时间内，这些产品就

有机会逐步转化为订单的增长，因此公司对于营运上保持乐观看法。但是影响市场

因素的很多，客户从产品导入到量产的时间也是有快有慢，也存在很多不确定性。 

国内部分客户对公司工控单芯片的接受度不断提高，更多的品牌客户与公司积

极开展了广泛的合作。公司在家电主控芯片领域已经大量实现进口替代，公司将持

续在自身专注的市场领域稳步提高芯片国产化率。 

工控单芯片产品开发、导入及客户验证的时间长，市场稳定性高，产品的生命

周期长，有的产品可以超过 10 年。公司将在存量市场中取胜，芯片在技术创新、

市场地位、产品质量及性价比等方面赢得了市场综合竞争优势。 

2、 来宾问：公司锂电池管理芯片情况？ 

潘一德：锂电池应用越来越广泛，市场处于增长期，公司推出多款锂电池管理

芯片新产品以丰富产品线。主要应用于手机、笔记本电脑、电动工具及电动自行车

及其他等，也包含使用锂电池的通讯基站。产品的应用场景持续增加，公司也持续

丰富产品线。随着手机快充应用的普及加速，锂电池管理芯片的准确计量的需求提

高，更高比例的手机会用到锂电池计量芯片，以前一些手机使用软件计算电池容量，

可能无法满足快充高端手机厂的规格要求。锂电池管理芯片在知名品牌客户端已经

开始实现小量销售，市场处于增长期。公司很多产品有验证周期长、导入周期长的

特性，这是障碍也是其他后进者的进入门槛。 

由于研发团队在锂电池管理芯片技术的不断扎根，产品质量也随之提升，公司



的锂电池管理芯片产品已经在业界建立良好的声誉，并得到了越来越多的大型品牌

客户认可和导入，正在打开国产替代的道路上进一步开拓。 

3、 来宾问：AMOLED 产品线的研发情况？ 

潘一德：公司早期就已投入研发显屏驱动芯片，有了一定的技术积累。子公司

推出的 FHD AMOLED 显示驱动芯片自去年三季度末进入量产, 迄今累计实现销售已

经超过千万元，今年 4 季度计划推出 AMOLED 显示驱动芯片的新产品，将有助提高

子公司在 AMOLED 显示驱动芯片的销售额。产品目标市场主要针对国内厂商。公司

产品的品质、功耗和可靠度都能满足面板厂的需求。 

公司针对的目标市场是国内的 AMOLED面板厂，随着国内的 AMOLED面板厂生产

良率提高，产能将逐步释放。在 AMOLED 产业链中，显示驱动芯片是必须的核心技

术产品，展望未来有非常大的市场商机。 

4、 来宾问：为何公司三季度收入增长，利润率却有所下滑？ 

潘一德：第三季盈利同比还是增长的，利润率差一点，主要是毛利受产品组合

变化影响有点降低，费用同比增长，且去年同期汇兑收益稍多一点。今年前三季度，

PMOLED 屏的手表和手环等部份应用市场被 AMOLED 屏替代了，导致 PMOLED 显示驱

动芯片的销售出现下滑。目前芯片国产替代的发展趋势有利于公司的长期经营，公

司产品已得到越来越多客户的认可和设计导入，公司预期更多的新产品将陆续进入

量产，长期呈现市场份额增长趋势。 

5、 来宾问：公司产品型号的持续增加是否是客户选择供应商的考虑？ 

潘一德：是的，客户选择供应商考虑主要还是与公司品牌效应、规模有关。公

司产品靠长期的技术积累，已建立了品牌的优势，能为客户提供优质资源的服务。

在技术创新、市场地位、产品质量及性价比等方面赢得了市场综合竞争优势。 

公司工控类产品的市场稳定性高，产品的生命周期长，公司将在存量市场中取

胜。 

6、 来宾问：公司芯片的晶圆代工情况？ 

潘一德：公司与晶圆厂有多年合作，主要看芯片应用的需求而定，往来的主要

有和舰、华力等，目前产能可满足公司需求，公司对于未来产能的更多需求也已有

了规划。 



7、 来宾问：介绍一下公司库存情况？ 

潘一德：公司产品一般是以销售预测定产，订单能见度大概为 1个月，也会备

货一些有稳定销售的产品，一般维持 4个月的库存，经销商一般会有半个月的备货

以满足市场的需要。 

8、 来宾问：介绍一下公司的派息情况？ 

潘一德：公司重视对投资者的合理投资回报，在制定利润分配方案过程中，会

根据公司盈利情况、资金需求，在考虑对全体股东持续、稳定、科学的回报基础上，

由董事会提出利润分配方案，提交股东大会审议。 

附件清单  

日期 2019年 11 月 21日 

 


